

DR. ANDREAS STARIBACHER
BUNDESMINISTER FÜR FINANZEN

WIEN, DEN 12. September 1995

GZ. 11 0502/319-Pr.2/95

An den
Herrn Präsidenten
des Nationalrates

Parlament
1017 Wien

XIX. GP.-NR
1695 IAB
1995-09-12

ZU

1666 IJ

Auf die - aus Gründen der besseren Übersichtlichkeit in Kopie beige-schlossene - schriftliche parlamentarische Anfrage der Abgeordneten Walter Murauer und Kollegen vom 13. Juli 1995, Nr. 1666/J, betreffend betriebliche Pensionskassen, beehre ich mich folgendes mitzuteilen:

Zwischen den Bundesministerien für Arbeit und Soziales sowie für Finanzen, der Bundesarbeitskammer und der Wirtschaftskammer Österreich finden seit einiger Zeit Gespräche über eine Novellierung des Pensionskassen- und des Betriebspensionsgesetzes statt. Im Rahmen dieser Verhandlungen wurde seitens des Bundesministeriums für Finanzen die Bereitschaft bekundet, in das Pensionskassengesetz auch eine Bestimmung aufzunehmen, die die Einbeziehung selbständig Erwerbstätiger in das Pensionskassensystem ermöglicht, sofern die für diese tätigen Personen ebenfalls in die Pensionskassenzusage mit einbezogen werden und die inhaltlichen Anforderungen des § 18 Betriebspensionsgesetz erfüllt werden.

Anlage



BEILAGE

Anfrage

der Abgeordneten Murauer und Kollegen

6
0

an den Bundesminister für Finanzen

betreffend betriebliche Pensionskassen

In einer Anfragebeantwortung des Bundesministers für Finanzen vom 3.4.1995, 498/AB zu 518/J, bezüglich betrieblicher Pensionskassen wurde in 2 Einzelfragen auf die Zuständigkeit des Bundesministeriums für Arbeit und Soziales verwiesen. Der Bundesminister für Arbeit und Soziales hat nun seinerseits in der Anfragebeantwortung auf die in der Folge an ihn gerichteten Fragen, 997/AB zu 1024/J, bezüglich der Frage, ob Pensionskassen auch für selbständig Erwerbstätige zugänglich gemacht werden sollen, auf die Zuständigkeit des Bundesministers für Finanzen verwiesen. Meine Recherchen haben das bestätigt.

In diesem Zusammenhang richten nachstehend unterzeichnete Abgeordnete an den Bundesminister für Finanzen folgende

Anfrage:

1. Werden Sie die Pensionskassen auch für selbständig Erwerbstätige zugänglich machen?
Wenn nein, warum nicht?